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Садоводы и огородники муниципаль-
ного образования Сосновая Поляна уже 
второй год подряд удивляют своими чу-
десными разносолами, кулинарными изы-
сками, цветочными букетами, ягодными 
композициями.

«Хочешь мира, готовься к войне». Се-
годня знаменитая фраза могла бы зву-
чать по-другому и при этом оставаться 
актуальной. Хотите тепла — готовьтесь к 
суровой зиме. Сами. 

12 октября на базе Дома детского твор-
чества Красносельского района прошёл 
самый настоящий ВелоБум. Из обычно-
го профилактического мероприятия по 
безопасности дорожного движения для 
велосипедистов - соревнование получи-
лось очень спортивным и азартным, и 
по-настоящему дружеским.

Умножить силы нам поможет  спортВ Сосновой Поляне самый чистый берег

Вкусный праздник ЖКХ - зима близко Портрет жителя СОСНОВОЙ ПОЛЯНЫ ВелоБум в Сосновой Поляне

Когда знакомишься с позитивно на-
строенным человеком, замечаешь, что и 
собственное настроение улучшается. И 
разговор сразу получается ёмким и ин-
тересным. И, кажется, что знаешь это-
го человека уже не один год. Вот таким 
жизнерадостным человеком предстала 
перед нами Татьяна Васильевна Ладыш-
кина – жительница Сосновой Поляны.

ПЕЧАТНЫЙ ОРГАН МУНИЦИПАЛЬНОГО СОВЕТА МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА
ВЕСТИ СОСНОВОЙ 

ПОЛЯНЫ  

4 ноября мы в двенадцатый 
раз отметим День народного 
единства.

Праздник установлен в 
честь важного события в 
истории России - освобож-
дения Москвы от польских 
интервентов в 1612 году, и 
приурочен ко Дню Казанской 
иконы Божией Матери.

И хотя этот праздник  отно-
сительно молод, очевидно, 
что год от года он укрепляет 
свои позиции. Все больше 
наших сограждан празднует 
День народного единства со-
вершенно искренне. А это зна-
чит, что праздник прижился.

День народного единства
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Колонка главного редактора

В сегодняшнее непростое время этот 
государственный праздник обретает 
для всех россиян особое значение. Мы 
вновь убеждаемся, насколько хрупким 
бывает мир и как важно сохранять на-
циональное единство, чтобы ощущать 
гордость за свою страну и уверенность 
в завтрашнем дне.

Этот праздник - символ националь-
ного единения и гражданской ответ-
ственности за настоящее и будущее на-
шей Родины.

Именно в этот день в 1612 году под 
предводительством Минина и Пожар-
ского люди разных национальностей, 
сословий и религиозных предпочтений 
объединились для того, чтобы спасти 
Родину от иностранных интервентов, 
отстоять ее независимость. Они сохра-
нили российскую государственность, 
тем самым положили конец многолет-
ней Смуте на Руси.

Умение россиян сплачиваться и объ-
единяться в ответственный историче-
ский момент — одна из величайших 
особенностей нашего народа. И сегод-
ня нам как никогда вновь необходи-
ма сплоченность. Причем, не только 
в масштабах огромной страны, но и в 
рамках региона, района, города и, ко-
нечно, семьи. В единстве – наша сила. 
Никто в этом мире не способен выжить 
в одиночку. Только совместные усилия 
приносят желаемый результат и дарят 
радость. И нам в этом смысле повезло. 
Потому что в Красносельском районе – 
замечательные, активные, неравнодуш-
ные жители. Не сомневаюсь, все вместе, 
работая в единой команде, мы в силах 
сделать наш район еще комфортнее – 
для жизни, работы, учебы и досуга.

Желаю вам в этот день счастья, ду-
шевного тепла, совместных удач и 
стремлений! Пусть ничто не омрачит 
ясного солнца и прекрасного настрое-
ния! С праздником!

Михаил Тарасов, 
Глава МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА

Уважаемые жители 
Сосновой Поляны! 

Примите сердечные поздравления с 
Днем народного единства!

Вкусный праздник

Наступила золотая осень - чудная 
пора, богатая своими красками и пло-
дами. Все собирают урожай, но не все 
знают, какие удивительные поделки 
можно смастерить из овощей и фрук-
тов.

В Сосновой Поляне самый чистый берег

22 октября в Красносельском рай-
оне прошли мероприятия, посвящен-
ные Дню Благоустройства. В субботу 
неравнодушные граждане перед насту-
плением зимы убирали листву и мусор, 
высаживали деревья и кустарники.

В каждом муниципальном образова-
нии Красносельского района прошли 
массовые уборки. В Сосновой Поляне 
традиционно была устроена акция «Чи-
стый берег». В субботнике приняли уча-
стие депутаты муниципального образо-
вания СОСНОВАЯ ПОЛЯНА, студенты 
и преподаватели Санкт-Петербургской 
«Академии индустрии красоты «ЛО-
КОН», жители округа. Посетил меро-
приятие, и своим примером показал, как 
надо наводить порядок и чистоту руко-

водитель проекта «Экология России» в 
Санкт-Петербурге, депутат Законода-
тельного собрания Санкт-Петербурга 
Роман Коваль.  

За несколько часов уборки участники 
субботника собрали более 60 мешков му-
сора и листьев, была очищена береговая 
линия вдоль речки Сосновка. Меропри-
ятие проходило в праздничной атмос-
фере, а в завершение всех ждал горячий 
чай, сэндвичи и сладости. Студенты кол-
леджа получили памятные подарки от 
проекта «Экология России».

«Каждому приятно жить в чистом и 
благоустроенном районе, но для этого не-
обходимо личное участие всех нас. Сегод-
няшняя акция показала, что субботник 
– это интересное и веселое мероприятие. 
Несмотря на холодную погоду, пришло 
большое количество людей, которым не 
безразлично экологическое состояние на-
шего любимого города», - сказал Роман 
Коваль.

Кстати, ежегодно президент России 

Владимир Путин определяет темати-
ческую направленность общественных 
работ следующего года – литература, 
культура определенной народности или 
кино. 2017 год, по указу президента, бу-
дет посвящен экологической обстановке. 

Планируется, что следующий день бла-
гоустройства города состоится 22 апреля 
2017 года. Надеемся, что участников бу-
дет больше, и мы все вместе внесем свою 
экологическую лепту.

Садоводы и огородники муниципаль-
ного образования Сосновая Поляна уже 
второй год подряд удивляют своими 
чудесными разносолами, кулинарными 
изысками, цветочными букетами, ягод-
ными композициями.

Этот праздник урожая совместно ор-
ганизовали МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА 
и благотворительный фонд «Добрый го-
род Петербург». 

Помимо выставки поделок из овощей 
и фруктов, зрителям представили раз-
влекательную программу. Все желающие 
могли потанцевать под известные музы-
кальные композиции, ответить на во-
просы викторины, записаться на мастер-
класс по карвингу, выпить чая и пола-
комиться свежей выпечкой. Словом, 

программа праздника была насыщенной, 
разнообразной – на любой вкус. Кста-
ти, все желающие могли попробовать на 
вкус и соседские разносолы. А победите-
ли получили заслуженные призы и пись-
менные благодарности. 

Желаем всем участникам дальнейших 
творческих идей и вдохновений! Увере-
ны, что в следующем году участников бу-
дет больше! А пока у вас есть время под-
готовиться и показать свои умения. 
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Интервью с депутатом Законодательного Собрания - Ковалем Романом Олеговичем

18 сентября в нашем городе прошли 
выборы в Законодательное Собрание 
Санкт-Петербурга. 36 мандатов полу-
чили представители партии «Единая 
Россия», по три - КПРФ, «Справедливая 
Россия», «Партия Роста» и ЛДПР, два - 
«Яблоко». Одним из тех, кто получил 
мандат, стал депутат муниципального 
образования СОСНОВАЯ ПОЛЯНА, 
руководитель регионального отделения 
проекта Всероссийской политической 
партии «Единая Россия» «Экология Рос-
сии» Роман Коваль. 

Корреспонденты нашей газеты посе-
тили Мариинский дворец и поговорили 
с Романом Олеговичем о первых шагах 
в новой должности, а также о планах на 
будущее.

- Позвольте поздравить Вас с избра-
нием в шестой созыв Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга, пожелать 
вам удачи, успехов.

- Спасибо большое, а я в свою очередь 
хочу выразить благодарность за под-
держку жителям Красносельского рай-
она, жителям Сосновой Поляны. Новая 

Умножить силы нам поможет спорт

В одном из материалов июльского 
номера газеты «Вести Сосновой По-
ляны» шла речь об активном участии 
Санкт-Петербургского военного ин-
ститута внутренних войск МВД РФ, 
расположенного на территории МО 
СОСНОВАЯ ПОЛЯНА, в различных 
спортивных мероприятиях.

В канун 72-й годовщины военного ин-
ститута мы расскажем, чем живет и как 
проводит работу кафедра физической 
подготовки и спорта (ФПиС).

Немаловажную роль в успешном ре-
шении служебно-боевых задач играет 
физическая подготовка. Система физиче-
ской подготовки в военных учебных за-
ведениях внутренних войск МВД России 
позволяет готовить офицеров физически 
подготовленных, уверенно владеющих 
приёмами рукопашного боя, обладающих 
навыками и умениями, позволяющими 
уверенно действовать в различных экс-
тремальных ситуациях, способных стой-
ко переносить тяготы и лишения воин-
ской службы. Большой вклад в успешное 
решение вопросов образцовой физиче-
ской подготовки будущих офицеров вну-
тренних войск и спортивных достижений 
института внёс профессорско-преподава-
тельский состав кафедры.

Мы беседуем с начальником кафедры 

должность очень ответственна и требует 
большой отдачи. И я постараюсь оправ-
дать ожидания людей, которые меня под-
держали. 

- Почему пришлось сложить свои пол-
номочия как муниципального депутата?

- Таков закон. Депутат Муниципального 
Совета не может быть депутатом Законо-
дательного Собрания Санкт-Петербурга. 
Теперь я буду на более высоком уровне 
отстаивать интересы жителей Сосновой 
Поляны. Вообще, хочу сразу успокоить 
горожан, по итогам выборов в Законода-
тельном Собрании собралась крепкая на-
дежная команда во главе с Председателем 
Вячеславом Серафимовичем Макаровым, 
а вместе мы сможем многое!

- Какой опыт Вам дала работа муни-
ципальным депутатом?

- На протяжении двух лет, работая в 
муниципалитете, мы провели большое 
количество мероприятий с ветерански-
ми организациями, молодежью, а также 
в рамках руководимого мной проекта 
«Экология России». Хочу отметить, что 
в рамках данного проекта мы впервые 
провели мероприятия по экологическому 
просвещению молодых людей. Школьни-
ки и студенты района с удовольствием 
участвовали в акциях «Чистый берег», 
«Экологическая тропа», «Золотая рыбка» 
и других. 

- Много ли молодых депутатов в но-
вом созыве?

- Достаточно. Наш президент, Влади-
мир Путин, часто говорит о необходимо-
сти подключения к работе в органах госу-
дарственной власти молодых кадров. И 
стоит отметить, что хорошая тенденция в 
этом вопросе есть. Сегодня молодых спе-

ФПиС полковником Кабаевым Игорем 
Евгеньевичем:

- Расскажите, чем сегодня живет ка-
федра в период реформирования воен-
ного института в институт войск наци-
ональной гвардии России.

- В настоящее время по своему профес-
сиональному, научному и спортивному 
уровню подготовки офицеров-препода-
вателей кафедра ФПиС является ведущей 
во внутренних войсках МВД России. С 
реформированием военного института 
статус изменится, а задачи расширятся. 
За последние годы сборные команды во-
енного института под руководством тре-
неров-преподавателей кафедры добились 
значительных успехов на международных 
и всероссийских соревнованиях, чемпио-
натах и кубках России, чемпионатах вну-
тренних войск МВД России, Спартакиаде 
ВФСО «Динамо». Только за последний 
период с 2010 года по настоящее время в 
военном институте подготовлены: 

- 1 мастер спорта международного клас-
са, 

- 30 мастеров спорта России, 
- более 70 кандидатов в мастера спорта,
- более 2 тысяч спортсменов массовых 

разрядов.

- Какими видами спорта занимаются 
курсанты?

- Основной вид – военно-прикладные 

виды спорта, рукопашный бой, стрельба, 
боевое самбо, дзюдо. Курсанты, занима-
ющиеся этими видами единоборств,  уча-
ствуют в различных чемпионатах. У буду-
щих офицеров появляется возможность 
ощутить новых соперников, показать 
свои силы и добиться новых побед. 

 
- Какое количество уже готовых ма-

стеров спорта поступает в военный ин-
ститут?

- С введением норм ГТО наблюдается 
незначительное улучшение физической 
подготовки абитуриентов. Количество 
кандидатов в мастера спорта разнится год 
от года. При условии интенсивных тре-
нировок курсанты способны выполнить 
норматив мастера спорта. В среднем мы 
готовим 4-5 мастеров спорта из их числа.

- В каких соревнованиях вы участвуе-
те в течение года?

- В течение года проходит Чемпионат 
ОГО ВФСО «Динамо» по 10 видам спор-
та. Кроме того мы участвуем в пятнадцати 
своих институтских чемпионатах и вось-
ми самых значимых чемпионатах вну-
тренних войск МВД. Помимо районных 
и городских соревнований мы с большим 
желанием принимаем участие в соревно-
ваниях, проводимых Местной админи-
страцией МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА. 

В 2016 году на нашей территории про-
ходил чемпионат внутренних войск МВД 
России по офицерскому троеборью, в 
котором команда СПВИ ВВ МВД Рос-
сии заняла I место. В личном зачете по 
плаванию, стрельбе и бегу отличились 
подполковник Красько Сергей, капитан 
Солдатов Павел, капитан Ница Алексей, 
курсант Котов Никита, курсант Еланский 
Артем.

Хотелось бы отметить высокое профес-
сиональное мастерство преподавателей 
кафедр при организации этого важного 

мероприятия.
На протяжении многих лет сборные ко-

манды военного института становились 
победителями и призерами чемпионатов 
внутренних войск МВД России:

- по рукопашному бою – в 2010, 2011, 
2012, 2013 гг.;

- по офицерскому троеборью – в 2010, 
2012, 2013, 2016  гг.;

- по самбо - в 2014,2015, 2016 гг.
- по дзюдо – в 2011, 2013, 2014, 2015, 

2016 гг.
На сегодняшний день мы с гордостью 

можем сказать, что преподаватель ка-
федры ФПиС капитан Гладков Алексей 
является действующим чемпионом во-
йск по самбо и дзюдо с 2013 г., а сержант 
Хочуев Мурат является неоднократным 
призером чемпионатов войск по дзюдо. 
Оба они тренируются под чутким руко-
водством преподавателя кафедры капи-
тана Романова Кирилла. 

Хочется поблагодарить МО СОСНО-
ВАЯ ПОЛЯНА за регулярные пригла-
шения поучаствовать в соревнованиях 
по игровым видам спорта, лыжам, еди-
ноборствам. Курсанты и офицеры с удо-
вольствием участвуют в соревнованиях, 
проводимых муниципальным образова-
нием, т.к. появляется стимул посоревно-
ваться и обменяться спортивным опытом 
с жителями округа и, особенно, с подрас-
тающим поколением – будущими защит-
никами нашей Родины.

циалистов достаточно и в муниципаль-
ной власти, и в органах исполнительной и 
законодательной власти. 

- В каких комиссиях Законодательно-
го Собрания Вы принимаете участие?

- Структура городского парламента 
состоит из семи комиссий. Я избран за-
местителем председателя комиссии по 
экологии и природопользованию, а также 
являюсь членом комиссии по устройству 
государственной власти, местному само-
управлению. Мне повезло, в комиссиях со 
мной работают коллеги-профессионалы, 
которые до недавнего времени занимали 
ключевые посты в исполнительной и му-
ниципальной власти.

- Будете ли в своей работе взаимо-
действовать с организациями, государ-
ственными учреждениями, админи-
страцией Красносельского района?

- Конечно. Это моя работа. Мы всегда 
открыты к диалогу. Кроме этого, всегда 
готов общаться и со своими жителями, 
адресно решать их проблемы. Как-никак, 
воспитывался и живу в Красносельском 
районе.

- У каждого депутата есть помощни-
ки. Реально ли они помогают? Сколько 
у вас помощников?

- Мои помощники – молодые, но опыт-
ные люди, хорошо знающие наш район. В 
данный момент они работают на обще-
ственных началах. Я думаю, Вы их знаете, 
они участвовали во многих мероприяти-
ях нашего муниципального образования. 
Ко мне приходит много писем от граждан, 
обращений от организаций и прочей до-
кументации, необходимо организовывать 
встречи с избирателями, решать их про-
блемы. Просто невозможно одному чело-

веку все сделать, поэтому закон разрешает 
иметь три постоянных помощника.

- Судя по опубликованным на сайте 
ЗАКСа данным, началась активная ор-
ганизационная и законодательная рабо-
та. Когда жители Вашего округа смогут 
попасть к Вам на прием?

- В данный момент я веду переговоры 
по поводу организации депутатской при-
емной в районе, надеюсь, скоро будет та-
кая возможность. Давайте договоримся, 
что Вы сразу опубликуете адрес моей при-
емной в своей газете? (-улыбается – Авт.)

- Ваше отношение к прессе? 
- Хороший вопрос вы задаете. Я всегда 

с уважением отношусь к прессе, считаю, 
что деятельность депутата должна быть 
предельно открыта. Сегодня, во время 
мощнейшего информационного потока, 
мы все знаем, какую роль играет «четвер-
тая власть». При этом, хотелось, чтобы 
журналисты, как и врачи, давали бы не-
кую клятву – писать предельно честно, не 
искажая информацию (смеется- Авт.).

- Спасибо, Роман Олегович, за интер-
вью! С радостью задам Вам вопросы в 
будущем, например, зимой!

- Спасибо Вам! Я всегда открыт к обще-
нию. Давайте договоримся устраивать 
наши встречи раз в квартал и будем об-
суждать самые насущные проблемы рай-
она в целом и жителей в частности. Рад 
встрече!

Беседовала Светлана МАТВЕЕВА
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ЖКХ: зима близко
«Хочешь мира, готовься к войне». 

Сегодня знаменитая фраза могла бы 
звучать по-другому и при этом оста-
ваться актуальной. Хотите тепла — го-
товьтесь к суровой зиме. Сами. 

Тем, что добрая половина тепловых се-
тей и жилищного фонда имеет 100-про-
центный износ, уже никого не удивить. 
Как и тем, что из года в год — сколько 
бы ни готовились и не ждали наступле-
ния холодов — зима приходит внезапно, 
парализуя коммунальные службы, кото-
рые не только не могут гарантировать 
отсутствие неприятных «сюрпризов» в 
течение отопительного сезона, но и ча-
сто не устраняют аварии в нормативные 
сроки. Неожиданно другое — в том, что 
происходит в сфере ЖКХ, часто винят 
простых граждан. Не привыкли они, что 
общее имущество многоквартирного 
дома — их имущество, его нужно содер-
жать и за ним необходимо следить. 

Теоретически — мы пытаемся идти по 
стопам Запада и передавать обслужива-
ние управляющим компаниям или ТСЖ. 
Практически — если европейские соб-
ственники нанимают профессионалов, 
которые защищают их интересы по всем 
направлениям, то наши «управленцы» от 
этого далеки, а система товариществ от-
кровенно пробуксовывает. Вот и получа-
ется, что владельцы жилой недвижимо-
сти должны если и не учить устройство 
теплосетей и Жилищный кодекс, то хотя 
бы знать, что входит в подготовку к се-
зонной эксплуатации и когда «бить в на-
бат».

Размышления у парадного подъезда

Создавать видимость бурной деятель-
ности — «добрая» русская традиция, по 
которой часто продолжают красить фа-
сады, не обращая внимания на состояние 
коммуникаций и конструкций. Внешний 
вид — первичен, внутренняя сущность 
— вторична. По этому принципу часто 
проводится и ремонт, хотя есть ряд ме-
роприятий по подготовке жилищного 
фонда, утвержденных Госстроем РФ ещё 
в 2003 году. На их выполнение отводит-
ся достаточно времени: срок окончания 
работ в северных районах — 1 сентября. 
Итак, что проверяем в первую очередь? 

Наличие стекол в подъездах и отре-
монтированных дверей с установлен-

ными доводчиками и пружинами. Боль-
шинство многоквартирных домов уже 
имеют собственные приборы учета теп-
ла, а сумма в графе «отопление» в зимнее 
время года — половина общей стоимо-
сти квартплаты. Открытые двери и раз-
битые окна — источник значительных 
тепловых потерь, оплачивать которые 
придется вам.

Отсутствие протекающих межпанель-
ных швов и кровли. Согласно норматив-
ным документам устранение неисправ-
ностей стен, крыши и фасадов входит в 
подготовку к зимнему периоду, а разру-
шение герметизирующих заделок устра-
няется по мере выявления без откла-
дываний в «долгий ящик». Недостаток 
теплозащиты ведет к промерзанию, хо-
лоду, сырости в квартире, не говоря уже 
об отходящих обоях. 

Закрытие чердачных окон и осушение 
подвальных помещений для обеспече-
ния нужного температурно-влажностно-
го режима. Если оставить без внимания 
этот вопрос, то к общедомовым потерям 
тепла и сырости на первых этажах при-
соединится плесень и неприятный запах. 
Из-за холода на улице проветрить квар-
тиру будет невозможно, а использование 
масляных радиаторов для дополнитель-
ного обогрева выльется в «копеечку». 

Дело — труба

Функционирование и ремонт инже-
нерного оборудования в период холодов 
сопряжено с дополнительными сложно-
стями, вызванными погодными услови-
ями. Конечно, безаварийный отопитель-
ный сезон сродни фантастике, но свести 
к минимуму возможность прорывов и 
ЧП в доме, случающихся по закону под-
лости в самые морозы, можно. 

Да, глобальное потепление, о котором 
так много пишется и говорится, почти 
заставило забыть о настоящей зиме, но 
восстановление изоляции вводов труб 
ГВС и центрального отопления ежегод-
но остается на повестке дня. Сорванный 
утеплитель — промерзание в холода и 
лишние тепловые потери на пути к ко-
нечному потребителю. 

При этом мало кто знает, что прописа-
но в постановлении Правительства РФ 
о предоставлении коммунальных услуг. 
По требованиям СанПиН горячая вода 

должна иметь температуру не менее 
+600С, а за каждые 30С отступления от 
нормы оплата уменьшается на 0,1%. Все 
аналогично и с теплом в квартире. За час 
отклонения от установленного законом 
показателя в 180С или превышения допу-
стимого перерыва в отоплении — минус 
0,15% от «платежки». 

Начать сезон «за здравие» может по-
мешать и безответственность управ-
ляющих компаний. О ежегодном вы-
полнении опрессовки известно всем 
— жильцов оповещают объявлениями 
и просят проконтролировать состояние 
батарей, чтобы избежать в дальнейшем 
прорывов под давлением. А вот непро-
гретые радиаторы после включения ото-
пления не всегда требуют банального 
стравливания воздуха на верхнем этаже. 
По Правилам подготовки и проведения 
отопительного сезона системы теплопо-
требления должны промываться гидрав-
лическим или гидропневматическим 
способом для удаления накипи, снижаю-
щей теплоотдачу. 

На низком старте

Ежегодное «ледовое побоище» во дво-
рах можно смело отнести в ранг тради-
ций. И это несмотря на то, что требова-
ния к организации и уборке придомовой 
территории зафиксированы все в том же 
Постановлении Госстроя РФ № 170 от 
2003 года.

Завоз песка для посыпания дорог и 
пешеходных зон во дворе входит в под-
готовку к эксплуатации зимой и должен 
выполняться ещё летом. И наличие до-
статочного запаса — обязательное усло-
вие для подтверждения готовности дома 
к новому сезону холодов.

Как перезимуем?

В сегодняшних реалиях ответ во мно-
гом зависит от нас самих, ведь плановые 
ремонты давно уступили место аварий-
но-восстановительным работам, а халат-
ность часто превышает все допустимые 
пределы.

Акт готовности многоквартирного 
дома утверждается и сдается до 15 сен-
тября. «Держать руку на пульсе» можно 
двумя методами. 

Первый вытекает из Жилищного ко-
декса РФ, согласно которому управляю-
щая организация обязана предоставлять 
доступ к информации, касающейся её 
деятельности — работ по содержанию и 
ремонту общедомового имущества. Вто-
рой — из возможности создать или всту-
пить в совет многоквартирного дома 
(при отсутствии ТСЖ или кооператива), 
и принимать непосредственное участие 
в комиссии, проводящей осмотры и под-
писывающей паспорт готовности. Все 
зависит только от личной гражданской 
позиции и понимания того, что многие 
вопросы легче решать коллегиально. 

Стучите — и вам откроют

Одна из основных проблем в сфере 
ЖКХ — отсутствие простых и понят-
ных механизмов во всем: от участия 
собственников в том, что происходит в 
доме, до воздействия на безответствен-
ных лиц.

Мириться с протекающей крышей и 
холодными батареями — значит никог-
да не сдвинуть дело с мертвой точки. 
При выявлении нарушений в порядке 
и сроках подготовки к зиме обращаться 
с жалобами можно и нужно — в адми-
нистрацию своего района, жилищную 
инспекцию, Городскую межведомствен-
ную комиссию и прокуратуру. Известная 
доля настойчивости поможет не только 
устранить проблему, но и привлечь ви-
новных к ответственности по ст. 7. 22, 23 
КоАП РФ. 

Валентина ФРОЛОВА
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Портрет жителя СОСНОВОЙ ПОЛЯНЫ

Пока вы недовольны жизнью, она проходит мимо

Когда знакомишься с позитивно на-
строенным человеком, замечаешь, что 
и собственное настроение улучшается. 
И разговор сразу получается ёмким и 
интересным. И, кажется, что знаешь 
этого человека уже не один год. Вот та-
ким жизнерадостным человеком пред-
стала перед нами Татьяна Васильевна 
Ладышкина – жительница Сосновой 
Поляны, чей портрет мы представляем 
сейчас вашему вниманию. 

О своей жизни наша героиня расска-
зывала увлеченно, доброжелательно, с 
мягким юмором и теплотой. Было видно, 
что ей есть чем поделиться с нашими чи-
тателями. И в первую очередь это была 
гордость за свою семью, за жизненные 
достижения, за свой город и район, за Со-
сновую Поляну.

О нашем округе: «35 лет живу в Сосно-
вой Поляне, хотя до этого жила в Автово. 
В свое время разменяли квартиру, в итоге 
оказались в Сосновой Поляне. Поначалу в 
сравнении с Автово этот новый район по-
казался мне каким-то неуютным, но сей-
час я свое мнение кардинально поменяла. 
В нашем районе есть какая-то свобода, 
здесь дышится легко. Есть парки, места 
для занятий лыжами и велоспортом. Сей-
час ни за что не променяла бы этот район 

на любой другой район Петербурга».
О семье, семейных путешествиях и 

патриотизме: «Мы с мужем коренные ле-
нинградцы. Дети живут отдельно. Явного 
лидера в семье нет. По гороскопу мы с 
мужем оба близнецы, по восточному ка-
лендарю оба родились в год Свиньи. Даже 
дни рождения практически рядом. Мы 
уравновешиваем друг друга. А вместе мы 
с 1977 года. Почти 40 лет вместе. Познако-
мились, когда нам было по 17 лет. Это не 
легко, но и не тяжело. Я никогда в жизни 
не захотела бы что-то поменять. Благо-
дарна судьбе, что все случилось именно 
так, как случилось. Много пережито и 
пройдено вместе. Главное, что мы вместе. 
Кстати, мы с мужем много путешествуем 
по России. Только в этом году уже побы-
вали в Казани, Туле, Новгороде, на Вала-
аме. Летом были на Северном Кавказе. В 
ноябре уезжаем в Истру. В плане путеше-
ствий я настроена очень патриотически: 
мы настолько плохо знаем свою историю, 
что ездить нужно в первую очередь по 
родной стране. После возвращения Кры-
ма в Россию мы в тот же год поехали в 
Севастополь, а на следующий год отпра-
вились в Ялту. Признаюсь, мне нравится, 
как в Севастополе вывешивают в окнах 
российские флаги». 

О работе: «Четыре года работаю кла-
довщиком в детском саду № 9. Работу вы-
полняю с душой. Судьба распорядилась 
так, что однажды я пришла работать в 
детский сад, хотя до этого работала ди-
ректором магазина. И всё было бы ниче-
го, но однажды с мамой случился инсульт, 
и возникла дилемма: выбрать карьеру с 
хорошей работой или ухаживать за ма-
мой. Разумеется, выбрала уход за родным 
человеком. Так прошло пять лет. За это 
время много воды утекло… Стала искать 
работу рядом с домом. И вот однажды 
шла я мимо детского сада и останови-
лась. Тут выходит заведующая Наталья 
Николаевна (Прим.: заведующая д/с № 9 

Толстая Наталья Николаевна) и спраши-
вает: - Вы что-то ищете? Если работу, то 
приходите к нам работать кладовщиком. 
– Вот так благодаря случайной встрече я 
оказалась в детском саду, о чем нисколько 
не жалею. Работа интересная. Отвечаю за 
поставку продовольственной группы то-
варов. И надо признать: мы с коллегами 
по работе делаем одно общее дело. Если 
надо, то иду и помогаю одевать малышей 
из ясельной группы, хотя это и не входит 
в мои прямые обязанности. Вообще рабо-
та с детьми – ответственное и интересное 
дело. У меня самой двое детей. Уже взрос-
лые. Поэтому я прекрасно знаю, что быть 
воспитателем и наставником – сложная 
и ответственная профессия. На работу 
я хожу с удовольствием, а это удел не-
многих счастливчиков. Недаром говорят: 
«Пришел на работу, вытри ноги и забудь, 
что у тебя было дома. Вышел с работы, за-
будь, что у тебя было на работе». А еще 
говорят: «Счастливый человек тот, для 
которого работа – это хобби, а хобби – 
это работа». Это как раз мой случай. Моя 
работа креативна по сути: это и работа с 
меню, и работа по претензиям, и много 
других интересных вопросов. Если чело-
век – профессионал на своем месте, то он 
не будет загружать руководителя по пу-
стякам, а будет решать все вопросы сам». 

О счастье: «Я счастливый человек и 
легко признаюсь в этом. Ведь счастье – 
это когда у человека есть семья, когда есть 
любовь и взаимопонимание в этой семье 
и когда есть интересная и любимая рабо-
та. Счастье – это позитивное отношение 
ко всему. В каком-то смысле жизнь на-
поминает мне игру в кости: если тебе не 
выпало то, что ты хотел, извлекай выгоду 
из того, что у тебя получилось. Таков мой 
жизненный девиз».  

О дружбе и досуге: «Ценю семейный 
круг, но в то же время у меня много дру-
зей. В социальных сетях зарегистрирова-
на, но всё же предпочитаю живое обще-

ние. Люблю читать: сейчас читаю «Вино 
из одуванчиков» Рэя Брэдбери. Активно 
посещаю библиотеки: например, в на-
стоящий момент записана в две из них. 
Книги читаю как бумажные, так и элек-
тронные, но бумажные все равно роднее 
и привычнее. Признаюсь, я активный 
пользователь интернета. Особенно когда 
готовлюсь к путешествиям: бронирова-
ние билетов и гостиниц лежит на мне. За-
нимаюсь спортом: двенадцать лет хожу в 
бассейн, катаюсь на лыжах и велосипеде».

О вкусах и домашних пристрастиях: 
«Мои любимые цвета – все оттенки голу-
бого и синего. Но если говорить о домаш-
них интерьерах, то гостиную я бы сделала 
белой. Спальня у меня сейчас бледно-си-
реневого цвета, а кухня черничного цвета. 
Эти цвета меня настраивают на позитив. 
К приготовлению пищи отношусь по-
разному: бывает, готовлю с энтузиазмом, 
бывает – нет. Люблю печь пироги. Семья 
любит пироги с рыбой и сырный пирог. 
По крайней мере, пиццу по телефону за-
казывать не буду. Плюнуть на все и пойти 
в ресторан не смогу никогда. Мой люби-
мый фильм – «Любовь и голуби». Музыку 
люблю тихую и спокойную. Любимая пес-
ня – песня из кинофильма «Весна на За-
речной улице». А всё потому, что мой муж 
десять лет отработал сталеваром». 

В заключение хотелось бы вспомнить 
один эпизод из нашего разговора. Татья-
на Васильевна призналась, что ей близко 
одно известное высказывание: «Человеку 
нужно вовремя расставаться с неинтерес-
ным человеком, так же как нужно уметь 
бросить читать не понравившуюся кни-
гу». Я был с ней полностью согласен хотя 
бы потому, что мне очень не хотелось за-
вершать нашу встречу, встречу с чрезвы-
чайно интересным и позитивным челове-
ком, несущим радость в жизнь. Ведь пока 
ты недоволен жизнью, она проходит…

Н.ВЯЗИГИН

ВелоБум в Сосновой Поляне
12 октября на базе Дома детского 

творчества Красносельского района 
прошёл самый настоящий ВелоБум. 
Из обычного профилактического ме-
роприятия по безопасности дорожно-
го движения для велосипедистов - со-
ревнование получилось очень спор-
тивным и азартным, и по-настоящему 
дружеским.

Организаторами соревнования вы-
ступило муниципальное образование 
СОСНОВАЯ ПОЛЯНА. Главная идея 
мероприятия была в повышении куль-
туры вождения велосипеда, в умении 
управлять им, соблюдая правила до-
рожного движения и технику безопас-
ности.

Всего в соревнованиях приняло уча-
стие три школы Сосновой Поляны: 290, 
352 и 385 школы. Отметим, что боль-
шинство участников пришло со своими 
велосипедами.

На базе детского автогородка органи-

заторы выстроили специальную трассу 
для велосипедистов, на которой участ-
ники должны были на время выполнить 
определенные задания. Первым и самым 
сложным заданием оказался проезд под 
планкой на велосипеде, затем юным ве-
лосипедистам предстояло, управляя од-
ной рукой - второй переложить мяч из 
одной корзины в другую. На это задание 
уходило самое длительное время.

Следующие задания были уже полег-
че - это проезд по наклонной, класси-
ческая змейка и колея. Важно было не 
просто проехать по трассе, но и совер-
шить как можно меньше ошибок в ис-
полнении элементов.

Для ребят была подготовлена и раз-
влекательная часть. После прохожде-
ния основных элементов на велосипеде 
любой желающий мог сфотографиро-
ваться с настоящим мотоциклом или 
квадроциклом, а также задать вопрос, 
касающийся технического оснащения. 
Авторы самых лучших вопросов, смог-
ли прокатиться на квадроцикле. 

Заключительным этапом меропри-
ятия стала викторина по мотивам из-
вестной передачи «Своя Игра», только в 
данном случае все вопросы были посвя-
щены дорожному движению и знанию 
истории автотранспорта. 

По итогам первой части соревнова-
ний - победителями стала команда из 
290 школы, а в «Своей Игре» победу 
одержала команда из 385 школы. Все 
участники команд получили полезные 

сувениры и подарки. 
С увеличением числа таких профи-

лактических мероприятий, несомненно, 
будет расти и культура вождения. Ведь 
сейчас многие велосипедисты воспри-
нимают свой велосипед как игрушку и 
думают, что правила дорожного движе-
ния их не касаются. На самом деле вело-
сипед это вид транспорта и относиться 
к нему надо соответствующе - надевать 
светоотражающие элементы, обязатель-
но надо сойти с велосипеда и перевести 
его при переходе через дорогу.  

Когда родители сами станут приме-
ром для своих детей, а подобные меро-
приятия будут проводиться чаще, тогда 
ДТП с участием велосипедистов замет-
но сократятся. 

С 24 октября по 14 ноября 2016 года 
проводится целевое 

профилактическое мероприятие 
«Внимание-Дети!»

Уважаемые жители 
Красносельского района!

У наших детей начинаются канику-
лы, в этот период случается очень мно-
го дорожных происшествий с участием 
детей. Ребята проявляют беспечность 
на улице, нарушают Правила движе-
ния, становятся виновниками и жерт-
вами дорожных происшествий.

Для того чтобы уберечь их в эти дни, 
необходимо напомнить ребенку об 
опасностях, подстерегающих его на до-
роге. 

Сберечь детские жизни мы сможем 
только совместными усилиями!

Старший инспектор по пропаганде
БДД ОГИБДД УМВД России по

Красносельскому району
г. Санкт-Петербурга

Гончарова Ю.В.
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Ответы на кроссворд:
По горизонтали: 3. Шпак. 6. Шест. 10. Орган. 
11. Бисер. 12. Агитпункт. 13. Сироп. 15. Леп-
та. 16. Дождь. 17. Волапюк. 23. Осадок. 24. 
Нэцкэ. 25. «Мондео». 28. Жест. 29. Озноб. 30. 
Листопад. 33. Комбинат. 34. Щипок. 35. Сало. 
39. Шевчук. 40. Финик. 41. Пюпитр. 45. Ни-
траты. 46. Анфас. 49. Ру-мын. 51. Чугун. 52. 
Ржавление. 53. Литье. 54. Снорк. 55. Айва. 56. 
Свет.
По вертикали: 1. Аршин. 2. Заход. 4. Погода. 
5. Кетч. 6. Шнуровка. 7. Сократ. 8. Лишек. 9. 
Нефть. 14. Погон. 15. Лютость. 18. Вояж. 19. 
Максимова. 20. Аэрон. 21. Адаптация. 22. 
Лорд. 26. Взмах. 27. Вилок. 31. Мичурин. 32. 
Химия. 33. Каша. 36. Охра. 37. Винтовка. 38. 
Нюхач. 42. Урожай. 43. Энри-ке. 44. Рубин. 
45. Нытье. 47. Сукно. 48. Пуаро. 50. Рекс.

ч. 1 ст. 166 Жилищного кодекса РФ

Где это сказано?

Жители дома тоже имеют 
право расширить список работ. 

Для этого собственникам помещений 
нужно на общем собрании проголосо-
вать за то, чтобы ежемесячный взнос 
на капремонт превышал минимальные 
значения. Тогда всё, что пойдет сверх 
минимума, собственники смогут тра-
тить на ремонт дома по своему усмо-
трению.

Важно знать

ч. 1 ст. 169 Жилищного кодекса РФ
Где это сказано?

Собственники помещений 
- члены ТСЖ - могут решить 

не платить за капремонт из своего 
кармана, а направлять на этот счет 
средства, которые, к примеру, то-
варищество зарабатывает, сдавая 
помещения в доме или фасады под ре-
кламу (либо доходы от хозяйственной 
деятельности ТСЖ). Но это решение 
нужно принять коллективно, на об-
щем собрании.

Важно знать

Азбука ЖКХ: Капитальный ремонт общего имущества 
собственников помещений в многоквартирных домах

В соответствии с разделом 9 Жилищ-
ного кодекса РФ (декабрь 2012 года) в 
регионах появились новые программы 
капитального ремонта многоквартирных 
домов. В этих программах устанавлива-
ются конкретные сроки выполнения ра-
бот по капитальному ремонту в каждом 
доме. Кроме того, программы подразуме-
вают обязательные ежемесячные взносы 
на капитальный ремонт со стороны соб-
ственников помещений в многоквартир-
ных домах. До этого собственники само-
стоятельно решали: собирать денежные 
средства на капитальный ремонт обще-
го имущества и производить работы 
или отказаться от этого и жить «на свой 
страх и риск». За последнее время в за-
конодательстве появилось немало ново-
введений, касающихся проведения капи-
тального ремонта и его финансирования. 
Разберем их подробно.

В каких домах будет проводиться 
капитальный ремонт?

Капитальный ремонт общего имуще-
ства осуществляется в обязательном по-
рядке во всех многоквартирных домах на 
территории России. При этом не призна-
ются таковыми дома блокированной за-
стройки, то есть те, в которых выход из 
каждой квартиры осуществляется пря-
мо на улицу, а не на лестничную клетку. 
Вновь созданные многоквартирные дома 
включаются в региональную программу 
капитального ремонта не ранее чем че-
рез год, но не позднее пяти лет после вво-
да в эксплуатацию. При этом с июля 2015 
года регионы могут принять решение об 
освобождении «новостроек» от обязан-
ности по внесению взносов на капиталь-
ный ремонт на срок до 5 лет.

Какие работы входят в капремонт?

Полный перечень работ, которые от-
носятся к капитальному ремонту, позво-
ляет легко понять, на что могут рассчи-
тывать жители дома, желающие, чтобы 
их многоквартирный дом действительно 
привели в порядок, а не ограничились 
косметической покраской стен в подъез-
де. Капремонт — это:

1.Ремонт внутридомовых инженерных 
систем: электричества, отопления, горя-
чей и холодной воды, газа, водоотведе-
ния.

2. Ремонт или замена лифтов.
3. Ремонт крыши.
4. Ремонт подвалов (тех, что относятся 

к общему имуществу)
5. Ремонт фасада
6. Ремонт фундамента.

Не признаются многоквартирными дома блокированной застройки, в которых выход из каждой квартиры осуществляется 
прямо на улицу, а не на лестничную клетку

Помимо этого, в субъекте РФ могут 
дополнить список работ по капремон-
ту, включив в него следующие пункты:

1. Утепление фасада.
2. Переустройство невентилируемой 

крыши на вентилируемую
3. Устройство выходов на кровлю.
4. Установка коллективных приборов 

учета.
И другие виды работ.

Региональные программы 
капитального ремонта. 

Региональный оператор
Для обеспечения своевременного про-

ведения капитального ремонта субъек-
тами РФ формируются и утверждаются 
региональные программы капитально-
го ремонта. В рамках одного региона 
принимается одна программа, которая 
должна содержать:

1. Перечень всех много квартирных 
домов в регионе.

2. Перечень услуг и работ по капре-
монту, которые будут производиться в 
домах.

3. Сроки проведения капремонта в до-
мах.

Найдите эту программу в Интернете 
на сайте профильного министерства ва-
шего субъекта. Программа также может 
быть размещена на сайте регионального 
оператора. Это некоммерческая органи-
зация, которая создается в каждом субъ-
екте с целью обеспечения финансирова-
ния и проведения капитального ремонта 
многоквартирных домов, собственники 
помещений в которых выбрали регио-
нального оператора в качестве владельца 
специального счета или выбрали способ 
накопления средств на счете региональ-
ного оператора, так называемом «общем 
котле». В программе вы сможете прочи-
тать, какой именно ремонт запланирован 
в вашем доме и каковы предельно допу-
стимые сроки его проведения. При этом 
не забывайте: региональная программа 
каждый год должна актуализироваться, 
то есть данные в ней могут изменяться. 
В целях исполнения региональной про-
граммы капитального ремонта муници-
палитеты утверждают краткосрочные 
планы реализации. Данные планы фор-

мируются на срок до трех лет и интерес-
ны собственникам тем, что в них содер-
жатся следующие уточнения:

1. конкретизация сроков проведения 
работ на время действия краткосрочного 
плана;

2. уточнение планируемых работ и ус-
луг;

3. определение размера и видов госу-
дарственной и муниципальной поддерж-
ки капитального ремонта.

Как накопить средства на капремонт?

Платить или не платить за капремонт - 
так вопрос уже не стоит. Собственникам 
был предоставлен период времени для 
того, чтобы определиться со способом 
накопления средств на капитальный ре-
монт. После истечения указанного срока 
ежемесячная оплата взносов становится 
обязанностью собственников жилья.

Если вы решили провести капремонт 
или какие-то работы в доме в рамках ка-
премонта досрочно, т. е. до наступления 
срока капремонта, установленного для 
вашего дома региональной программой, 
то затраченная на эти работы сумма учи-
тывается в счет оплаты будущих плате-
жей за капительный ремонт при услови-
ях:

1. для проведения этих работ вы ис-
пользовали только собственные сред-
ства (не привлекая средства бюджета или 
регионального оператора);

2. эта сумма не превышает предельную 
стоимость таких работ, установленную 
местным правительством.

Фонд капремонта дома — это все де-
нежные средства, которые складываются 
из уплачиваемых собственниками взно-
сов на капитальный ремонт.

Формировать его можно двумя спо-

собами:
1. На счете регионального оператора 

(его еще называют «в общем котле»).
2. На специальном счете, открытом для 

конкретного дома.

Квартира №1 Квартира №2 Квартира №3 Квартира №4

продолжение в следующем номере

Срок для принятия собственниками 
решений не может быть более шести 
месяцев с момента опубликования реги-
ональной программы. За это время они 
должны определиться, какой вариант 
предпочесть. Если собственники поме-
щений не смогут сами принять решение 
за отведенное время, их дом автоматиче-
ски отнесут к тем зданиям, средства на 
ремонт которых идут в «общий котел». В 
любом случае решение, которое примут 
собственники, они смогут потом изме-
нить посредством голосования на общем 
собрании. Но при этом у них не должно 
быть непогашенных кредитов, займов и 
других обязательств, взятых на проведе-
ние капремонта. 
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С бриллиантовой свадьбой
поздравляем

Нину Александровну и Бориса Александровича 
Алошиных

Поздравляем с Юбилеем!
С особой теплотой поздравляем с юбилеем, желаем крепкого здоровья, 

благополучия и отличного настроения!

Депутаты Муниципального Совета,
сотрудники Местной администрации 

МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА,
редакция газеты «Вести СОСНОВОЙ ПОЛЯНЫ»

80 лет
Михаила Васильевича Пугачева

Павла Васильевича Беляева
Тамару Дмитриевну Сергееву

Екатерину Петровну Шинкаренко
Эдуарда Григорьевича Бондарчука

Елену Ивановну Ворошилову
Михаила Болеславовича Горницкого  

85 лет
Нину Павловну Самарину 

Владимира Ивановича Козловского

90 лет
Александру Ефимовну Стоякову 

Нину Васильевну Амосову
Галину Павловну Онохову

Григория Ульяновича Ноздрёва
Зою Петровну Быстрову

65 лет
Вячеслава Михайловича Арсеньева

70 лет 
Виктора Ивановича Голубкова

Елизавету Иссаковну Зинутину
Марию Алексеевну Тимошкину

Викторию Анатольевну Бантышеву
Таисию Алексеевну Богданову
Юрия Алексеевича Савинова

75 лет
Рахиль Михелевну Левушкину 

Нину Ефимовну Соловьеву
Валентину Павловну Тенсик

 80 лет
Зинаиду Ивановну Степанову

Людмилу Михайловну Иванченко

Обращение начальника отдела военного 
комиссариата города Санкт-Петербурга 

по Красносельскому району к родителям призывников

Уважаемые родители!

Я обращаюсь к Вам по случаю очеред-
ного (с 1октября по 31 декабря 2016 года) 
призыва граждан на военную службу 
в возрасте от 18 до 27 лет, не имеющих 
право на освобождение, либо отсрочку 
от призыва на военную службу.

В нашей стране призыв на военную 
службу является прозрачным и осущест-
вляется в соответствии с законодатель-
ными и нормативными правовыми ак-
тами Российской Федерации в области 
подготовки и призыва граждан на воен-
ную службу.

В первую очередь граждане призыв-
ного возраста проходят медицинское 
освидетельствование врачами-специ-
алистами. Я прошу всех родителей при-
зывников очень внимательно отнеситесь 
к этому важнейшему этапу призывной 
кампании. Если Ваш сын имеет какие-
либо заболевания, то их наличие должно 
быть подкреплено соответствующими 
медицинскими документами, которые 
необходимо представить в оригинале 
врачу-специалисту. По итогам медицин-
ского освидетельствования призывник 
может быть направлен на амбулаторное 
или стационарное обследование в меди-
цинское учреждение города, по итогам 
которого может быть принято соответ-
ствующее решение.

Если Вы не согласны с решением мед-
комиссии, то имеете право вместе с сы-
ном на заседании призывной комиссии 
заявить просьбу о повторном медицин-
ском освидетельствовании.

На медицинском освидетельствова-
нии можете присутствовать только с 
разрешения врача-специалиста, так как 
законодатель не предусматривает при-
сутствия родителей при его проведении,  
а так же заочного медицинского освиде-
тельствования только по документам.

Мы надеемся на то, что Вы сможете 
лично позаботиться о здоровье ваших 
сыновей, для того, чтобы они успешно 
прошли военную службу. В этом заинте-
ресован я лично, врачи – специалисты и 
члены призывной комиссии.

Я призываю Вас, уважаемые родители, 
не бояться отправлять ваших сыновей на 
медицинское освидетельствование и за-

седание призывной комиссии.
Напоминаю также, что законодатель 

ввел в Уголовный кодекс Российской 
Федерации специальную статью-укло-
нение от призыва на военную службу 
при отсутствии законных оснований для 
освобождения от этой службы, которая 
предусматривает лишения гражданина 
свободы сроком до двух лет. 

На данный момент граждане призы-
ваются на военную службу сроком всего 
лишь на 12 месяцев. Время службы про-
летает быстро. В этот период военнослу-
жащий имеет более двадцати социаль-
ных гарантий, которые определены рос-
сийским законодательством и успешно 
осуществляется на практике, в том числе 
и для граждан, у которых имеются дети.

Работодатели с уважением относятся к 
тем, кто прошел школу военной службы, 
и видят в них исполнительных, дисци-
плинированных и ответственных работ-
ников.

Призываю Вас, уважаемые родители, 
отнеситесь к мероприятиям по призыву 
на военную службу с полной родитель-
ской ответственностью. Это послужит 
укреплению боевого потенциала нашей 
Родины – Российской Федерации.

По всем вопросам призыва на воен-
ную службу обращайтесь на призывной 
пункт по адресу: ул. Летчика Пилютова 
26/1, кабинет 9.

Там будут даны исчерпывающие отве-
ты на интересующие Вас вопросы. Зара-
нее благодарен

 
С глубоким уважением

и признательностью,
Александр Фильков

Юбилейный творческий вечер 
«Самое драгоценное на Земле – человеческое общение»

(А.де Сент-Экзюпери)

«Мелькают лица в суете, и дни мелькают вместе с 
ними…». Как часто мы бежим, торопимся сами и торо-
пим и без того быстротечное время, пропуская мимо, как 
нам кажется, малозначимые события. Но иногда малое 
событие играет в нашей жизни большую роль, случай-
но встреченный человек остается в памяти совершенно 
осознанно. Мы не замечаем, но рядом с нами много таких 
«неслучайных» в этом мире событий и людей. И одно из 

таких событий – юбилейный вечер петербургской поэтессы Ирины Титаренко. 

«Я женщина, обычной нашей доле
Подвластна. Не сильна и не слаба.
Хоть горожанка, но могу и в поле

Работать. Выпекать в печи хлеба.
Какой бы ни была учёной дамой,

О жизни не рядила до зари – 
Я остаюсь женою, дочкой, мамой

И беззащитной девочкой внутри…» 
Эти открытые строки обращены внутрь души каждого из нас, как и вся поэзия 

этой удивительно-душевной женщины, автора четырех сборников поэзии. Проза 
жизни и поэзия души, городские каменные стены и деревенские просторы полей, 
холод расставаний и тепло новых встреч – все гармонично переплелось в её поэти-
ческих строках, в её глубоком и светлом сердце, в самой жизни… Стихи Ирина Тита-
ренко пишет с детства. Автора отличают глубокая лиричность и светлое отношение 
к жизни.

Что может быть важнее и ценнее, чем тепло человеческого общения, которое на-
полнит хмурые серые Питерские дни настоящим летним теплом.

«Есть люди, как река – 
Спокойна, полноводна.

Им ты наверняка
Доверишь что угодно!
Есть люди – водопад!

Всё с ними – шум и крик.
И те, кому ты рад – 

Есть люди, как родник…» 

И такой человек-родник – Ирина Титаренко. 
Увидеть, услышать и пообщаться с петербургской поэтессой вы сможете в киноте-

атре «Восход» 6 ноября 2016г. в 16:00 на юбилейном творческом вечере, в котором 
драгоценный камень поэзии будет огранен золотом музыки, где вас также, будут 
встречать с радостью петербургские певцы, музыканты и композиторы. 

Вход свободный

Уважаемые жители Сосновой Поляны!
Благотворительный фонд «Добрый 

город Петербург» решил немного 
скрасить жизнь нуждающихся много-
детных семей. Призываем вас принять 
участие в очень важном мероприятии.

В наших погребках всегда есть домаш-
ние заготовки: любимое клубничное ва-
ренье, маринованные огурчики, дивный 
урожай тыквы... Да мало ли чего припа-
сено в семейных закромах! Давайте по-
делимся заготовками из наших запасов 

с нуждающимися. Давайте угостим семьи соотечественников, которые в силу жиз-
ненных обстоятельств не смогли заготовить для своих близких разносолов впрок.

29 ноября в Международный день благотворительности #ЩедрыйВторник фонд 
«Добрый город Петербург» передаст все принесенные вами заготовки в Мальтий-
скую службу помощи, организацию, которая помогает нуждающимся людям (http://
www.malteser-spb.ru/).

Благотворительная акция «Добрый погребок» уже началась! Приносите ваши 
дары до 28 ноября 2016 года в МО СОСНОВАЯ ПОЛЯНА по адресу: ул. Погранич-
ника Гарькавого, д.22, кор.З (1 этаж) – по понедельникам и средам с 9-00 до 12-00. 

Обращаться к главному специалисту Местной администрации МО СОСНОВАЯ 
ПОЛЯНА Вязигину Николаю Ивановичу.

Обязательно подпишите свои дары: название заготовки и автор. Спасибо за уча-
стие!
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К р о с с в о р д  « О с е н н и й » 
По горизонтали: 
3. Фамилия зубного врача, которого обокрал Жорж Ми-

лославский в комедии Л. Гайдая «Иван Васильевич меня-
ет профессию» (роль исполнил В. Этуш). 6. «Катапульта» 
Сергея Бубки. 10. Источник музыки в соборе. 11. «Сте-
клянные зернышки» для рукоделия. 12. В нем уговарива-
ют избирателей. 13. Американцы варят его из сока клена. 
15. Скромный вклад в общее дело. 16. «В городе осень и ..., 
и слякоть. Ну как тут не плакать, как тут не плакать?» 17. 
Изобретенный в XIX веке универсальный язык, название 
которого стало нарицательным словом для обозначения 
чего-то несуразно-искусственного. 23. «Муть» на душе 
после неприятного разговора. 24. Японская «малявка» из 
слоновой кости. 25. Первое поколение этой модели Ford 
появилось в 1993 году, заменив Sierra. 28. «Говорящее» 
движение руки. 29. «Колотун» простудившегося орга-
низма. 30. К зиме деревья раздеваются. Как в природе это 
называется? 33. Горнообогатительный ... 34. Защемление 
кожи пальцами. 35. Оно шкварчит на сковородке. 39. Кто 
пел «Осень, в небе жгут корабли»? 40. «Конфетка» с паль-
мы. 41. Подставка для дирижерской шпаргалки. 45. Азот-
ная добавка в арбузы. 46. Фотография, на которой клиент 
смотрит в оба. 49. Трудяга за леи. 51. Сплав для ретро-
утюгов и сковородок. 52. Гибельный процесс для железа. 
53. Способ изготовления бронзовых статуэток. 54. Фрёкен 
... - подруга Муми-тролля. 55. Какой плод древние греки 
называли «медовым яблоком»? 56. «Под грустное мыча-
ние, под бодрое рычание, под дружеское ржание рождает-
ся на ... большой секрет для маленькой, для маленькой та-
кой компании, для скромной такой компании огромный 
такой секрет».

По вертикали: 
1. Какая общая мера длины не подходит, как полагал Федор Тютчев, для измерения России? 2. Вечерний «моцион» солнца. 4. «Каждая ... благо-

дать, дождь ли, снег - любое время года надо благодарно принимать». 5. Борьба, где разрешены практически все приемы. 6. Завязка, стянувшая 
корсет. 7. Мудрейший учитель Платона. 8. Его хватают при переборе. 9. Груз в танкере. 14. «Аэродром» для приземления офицерских звездо-
чек. 15. Свирепость зимы. 18. Поездка на французский манер. 19. Балерина, жена Владимира Васильева. 20. Легкий сплав алюминия с медью, 
кремнием, применяемый в самолетостроении. 21. Что требуется организму при резкой смене климата? 22. Знатный сэр - хранитель печати. 26. 
Разовое движение крыльями. 27. Капустная «особь». 31. Русский «скреститель» яблонь. 32. Наука о превращениях веществ. 33. Снег с жижей 
на дороге (разг.). 36. Краска осенних тонов. 37. Знаете ли вы, что ... Мосина, с которой советский солдат прошел и всю Великую Отечественную 
войну, была принята на вооружение еще в 1891 году? 38. Парфюмерный «дегустатор» (разг.). 42. Собран с полей осенью. 43. Иглесиас-младший. 
44. Драгоценный камень для кремлевских звезд. 45. Плаксивое выклянчивание игрушки. 47. Серая ткань шинельная. 48. Самый известный бель-
гийский детектив в мире. 50. Телекомиссар, помахивающий хвостом.

ответы на кроссворд на стр.6

Мероприятия библиотек

9 ноября в 17.00 – Лекция «Про-
клятые правители: Борис Годунов и 
Ричард III Йорк»

Центральная районная библиотека
пр. Ветеранов, 155, т. 744-14-07

13 ноября в 14.00 - Семинар «Как 
вырваться из замкнутого круга по-
вторяющихся проблемных си-туаций 
и связанных с ними болезней»

Центральная районная библиотека
пр. Ветеранов, 155, т. 744-14-07

24 ноября в 16.00 – Праздничный концерт «Вечный свет материнства». 
Ко Дню матери

Центральная районная библиотека
пр. Ветеранов, 155, т. 744-14-07

«Подари тепло ребенку»

Принять участие в юбилейной акции «Ва-
режка. Подари тепло ребенку!» может лю-
бой желающий с первых дней ноября по 
февраль 2017 года. Достаточно принести 
в пункт приёма на Мойку, 87 тёплую вещь. 
Это может быть варежки или носочки, шарф 
и шапка, а также кофта или свитер. Все тё-
плые подарки будут переданы подшефным 
в Ленинградскую область, где уже начались 
морозы.

Пункт приема вещей: Музей варежки, 
СПб, Мойка, 87. Время работы: 11:00-19:00

Горячая линия:(812)966-01-66

Фестиваль света

4 и 5 ноября с 20.00 до 24.00, каждые 
20 минут, петербуржцев и гостей города 
ждут мультимедийные 3D-mapping шоу и 
лазерные инсталляции Фестиваля света, 
который проводится в Петербурге по 
инициативе Комитета по развитию туризма 
и при поддержке Правительства Санкт-
Петербурга

Фестиваль откроется 3D-mapping шоу 
«Простор меж небом и Невой» на фасаде 
Мариинского дворца. Сеансы пройдут в 
20.02; 20.40; 21.20; 22.00; 22.36; 23.12 (всего 
6 показов).

3D-mapping проект «Ожившая история» 
на фасаде Исаакиевского собора, также 
можно будет увидеть 6 раз: в 20.20; 21.00; 
21.40; 22.18; 22.54; 23.30.

В перерывах между 3D-mapping 
спектаклями вы увидите световые 
инсталляции на фасадах зданий НИИ 
им. Вавилова и Сельскохозяйственной 
академии, также в световом шоу будет 
задействован памятник Николаю I.


